



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA  
Consejo Universitario

Acta de la Sesión Solemne

Nº 4288

Martes 26 de agosto de 1997

Tabla de contenido.

Página

ARTICULO UNICO.

Conmemoración del 57º Aniversario de la Universidad de Costa Rica.

Homenaje a mejores promedios del año lectivo 1996 ..... 2

Acta de la Sesión Solemne No. 4288 celebrada por el Consejo Universitario de la Universidad de Costa Rica el día martes veintiséis de agosto de mil novecientos noventa y siete en el Auditorio Alberto Brenes Córdoba de la Facultad de Derecho.

Asisten los siguientes miembros: Griselda Ugalde Salazar, M.Sc., Directora y Representante del Area de la Salud; Dr. Gabriel Macaya Trejos, Rector; Marco Vinicio Fournier, M.Sc., Representante del Area de Ciencias Sociales; Jorge Fonseca Zamora, M.Sc., Representante del Area de Ingenierías, Dra. Susana Trejos Marín, Representante del Area de Artes y Letras; Dr. Luis Estrada Navas, Representante del Area de Ciencias Básicas; Walter Canessa Mora, M.Sc., Representante de las Sedes Regionales; Lic. Gilbert Muñoz Salazar, Representante del Sector Administrativo, Lic. Mitry Breedy, Representante de los Colegios Profesionales, Sr. Esteban Izaguirre, Sr. Leonardo Salas Quirós, Representantes Estudiantiles. Presente también el señor Esteban Arias Monge, Presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica.

La sesión se inicia a las diez horas con quince minutos.

**Se desarrolla el siguiente programa:**

1. Himno Nacional.
2. Apertura de la Sesión Solemne.
3. Palabras del Presidente de la Federación de Estudiantes, Sr. Esteban Arias Monge.
4. Palabras de Griselda Ugalde Salazar M.Sc., Directora del Consejo Universitario.
5. Actividad Cultural a cargo de la soprano Marianela Rojas y el pianista Glenn Núñez de la Escuela de Artes Musicales.
6. Mensaje del Dr. Gabriel Macaya Trejos, Rector de la Universidad de Costa Rica.
7. Premiación del Certamen de Pintura Ambiente Universitario.
8. Homenaje a los Mejores Promedios del curso lectivo 1996.
9. Clausura de la sesión.
10. Marcha Universitaria.

#### ARTICULO ÚNICO

La Señora Directora del Consejo Universitario, GRISELDA UGALDE M.Sc. declara abierta la Sesión Solemne, No. 4288, del Consejo Universitario, en conmemoración del quincuagésimo séptimo aniversario de la Universidad de Costa Rica. En esta se rinde

**homenaje a los estudiantes con los mejores promedios durante el año lectivo de 1996 y se premia a los ganadores del certamen de pintura "Ambiente Universitario".**

\*\*\*

**Palabras del Presidente de la Federación de Estudiantes, Sr. Esteban Arias Monge.**

"Dr. Gabriel Macaya, Rector de la Universidad de Costa Rica,  
Distinguidos señores Miembros del Consejo Universitario,  
Señora Directora Griselda Ugalde M.Sc.,  
Invitados especiales,  
Señores Padres de familia y  
Distinguidos estudiantes de esta Casa de Estudios.

La motivación sobre esta Sesión Solemne versa sobre una triple celebración: el cincuenta y siete aniversario de la fundación de la Universidad de Costa Rica, Casa de Estudios que se ha caracterizado por preparar profesionales de la más alta calidad, que se han caracterizado por destacar dentro de la sociedad costarricense. En segundo término y como mejor tributo a esta Casa de Estudios, la premiación de los mejores promedios de la Universidad de Costa Rica y a la vez, en el ámbito cultural, la premiación de los ganadores del certamen "Ambiente Universitario".

Esta actividad invita a la reflexión e invita también a pensar un poco más allá a futuro en qué somos dentro de la Universidad. La universidad pública estatal y en especial la Universidad de Costa Rica se ha destacado siempre por su participación en el quehacer nacional e incluso internacional.

Los estudiantes, que hoy se encuentran aquí reunidos, pertenecen a una élite que constituyen todos los estudiantes de la Universidad de Costa Rica y aún más, se destacan por su capacidad académica y por su increíble interés y vocación por los estudios, por el aprendizaje y por el conocimiento. No son profesionales salidos de cualquier universidad, son los mejores promedios de la Universidad, que hoy por hoy, sigue siendo y será la mejor Universidad de Costa Rica y una de las mejores en Latinoamérica. Estudiantes con una formación humanista que no reciben en otro lado, estudiantes que tienen una visión de mundo, una visión universal, una visión general de las cosas, que pueden aportar a la sociedad costarricense soluciones, que hoy por hoy está necesitada de que gente nueva se incorpore a las filas de la participación, a las filas de la creación y a las filas del aporte nacional para construir una mejor Costa Rica de cara al Siglo XXI.

No hay mejor tributo para esta Universidad en su cincuenta y siete aniversario, que tener a esta gran





cantidad de estudiantes presentes, con las notas con las que se hacen aquí presentes, las cuales son merecedoras de estos honores.

A los padres de familia extendemos el más cariñoso saludo y felicitaciones. Deben de sentirse orgullosos por los hijos que tienen, porque los miembros de su familia se han destacado en esta Universidad y eso es algo importante hoy y a futuro. Son personas que definitivamente van por un buen rumbo, por un buen camino, para ser grandes profesionales con un sentido real de la vida y con un sentido humanista. Tienen que enorgullecerse de tenerlos hoy presentes.

Como Presidente de la Federación de Estudiantes siento que las cosas no se ponen tan negras y el futuro no se ve tan negro cuando existen personas que tienen vocación, que tienen entusiasmo y que tienen el interés de crecer cada día más intelectualmente. Esas son las cosas que realmente van a valer el día de mañana. Ustedes son la materia prima del futuro. Esta Universidad se ha caracterizado, por construir y aportar para Costa Rica. Ustedes son la materia prima para Costa Rica.”

\*\*\*

**Palabras de Griselda Ugalde Salazar M.Sc.,  
Directora del Consejo Universitario.**

“Señor  
Dr. Gabriel Macaya  
Rector Universidad de Costa Rica  
Señoras y Señores Miembros del Consejo Universitario  
Señor Presidente de la Federación de Estudiantes de la  
Universidad de Costa Rica  
Señoras y Señores Vicerrectores  
Señoras y Señores Decanos, Directores de Unidades  
Académicas  
Profesoras y Profesores de la UCR  
Invitados Especiales, padres de familia, estudiantes  
distinguidos con los mejores promedios

Señoras y Señores:

El 7 de marzo de 1941 es una fecha memorable que ha quedado grabada ad-perpetuum en el corazón de los costarricenses. Para los historiadores esta fecha marca un hito trascendental que determinó el desarrollo económico, político y social del país.

La Educación Superior en Costa Rica estuvo silenciada por más de medio siglo, después de ser abolida la Universidad de Santo Tomás; más tarde, emerge una nueva universidad para evolucionar y conducir al éxito a muchas generaciones de jóvenes costarricenses, que hoy lideran al país.

Se cumplen hoy, 57 años de luchas, frustraciones, oposición, iniciativa, conciencia y responsabilidad. Han sido décadas de un trabajo incansable, un trabajo por la educación costarricense. Muchas veces se levantan y preguntan ¿ Ha perdido la Universidad Estatal, su esencia y razón de ser? ¿Ocupa la educación superior estatal el lugar que le corresponde?-

La Universidad de Costa Rica, como promotora de la educación superior en el país, surgió como una respuesta a los cambios y necesidades sociales del momento, y a pesar de la rigidez propia de las estructuras académicas, ha podido caminar al paso de los tiempos actuales, siempre presente en la disertación nacional y en la defensa no solo de los valores arraigados desde nuestras primeras generaciones, sino de la excelencia académica, uno de los más altos propósitos universitarios y de los que ha hecho eco esta Institución .

Cincuenta y siete años de profundos cambios, han permitido que las autoridades universitarias se hayan forjado como innovadores educativos por medio de la integración curricular, de la interdisciplinariedad e investigación, acciones que han permitido que el quehacer de la educación superior no detenga su curso, sino que produzcan cambios en el interior del Alma Máter, y a la vez, sea el motor que genere cambios científicos y tecnológicos, elementos indispensables en el modelo de desarrollo de la Costa Rica del Siglo XXI.

La Educación Superior no se inicia en las aulas de la Universidad. Se inicia desde la educación preescolar. En palabras de Isaac Felipe Azofeifa :

*“Con la educación preescolar se inicia una actividad formativa, individual y única. La victoria de la Escuela y del verdadero maestro está en salvar ese proceso aprovechando todos los recursos intelectuales y motores, todas las fuerzas espirituales y morales del ser que crece, para cumplir su tarea de formar seres humanos, lo mejor equipados, integrados y creadores...”*

Estos niños bien formados, son los jóvenes que inundan las aulas de la educación media, y los que llenan cada febrero los pasillos universitarios en busca de un futuro provisor, dejando atrás prejuicios, temores y clase social. Esta excelente formación desde el estadio preescolar, es responsabilidad única de la Educación Superior.

Para cada autoridad universitaria es un reto, el asumir sobre sus hombros una responsabilidad tan grande como es el formar a más de 26.000 jóvenes universitarias que ocupan nuestras aulas, y que están a la expectativa del final y del inicio de un milenio,

donde se asoma un nuevo modelo de universidad, una nueva sociedad, un nuevo mundo. El nuevo modelo de universidad lleva intrínseca una educación superior plétórica de impulsos futuristas que conllevan al estudio, a la reflexión y a cambios profundos en la doctrina educativa.

La Universidad de Costa Rica, Decana de todas las universidades costarricenses, en medio de su compleja organización y su constante lucha por un financiamiento justo, siempre ha generado un pensamiento original, como es llevar al debate, y a la discusión abierta a la comunidad nacional. En esta última década más que en otras épocas, ha luchado por mantenerse a la altura de la vibrante tecnología actual, y a la vez vincularse institucionalmente con las necesidades de la sociedad y del sector productivo.

La existencia de Centros e Institutos de Investigación, son un ejemplo vivo de la preocupación de la Universidad de Costa Rica por el crecimiento económico del país y el mejoramiento social. Más allá de mantenerse acorde con el avance científico de punta, la educación superior es la llamada a asumir un compromiso a fondo en los esfuerzos que implica el desarrollo científico y tecnológico, como una auténtica prioridad y como una inversión básica, que aunque costosa, es una insoslayable condición para un futuro mejor, sobre todo en una sociedad como la nuestra, en donde los contrastes económicos, sociales y culturales plantean honda preocupación.

Por lo anterior, y ante el proceso de globalización que ha invadido a Latinoamérica, urge a los gobiernos que las universidades asuman un papel beligerante en el desarrollo económico. Este compromiso implica que todas las disciplinas incrementen su énfasis en la investigación aplicada, y a la vez entrelacen sus relaciones con el sistema productivo en todas sus formas, para conocer las necesidades más sentidas del país, y así reorientar la educación superior.

Al propiciarse una estructura académica como la señalada, despierta en el educando una sensibilidad hacia la productividad, los problemas prácticos del país y sobre todo el desarrollo de una identidad económica y cultural propia, trayendo como consecuencia una inquietud propia de los docentes y los estudiantes, la formación de grupos de trabajo e investigación para la invención de nuevos productos, procesos y sistemas en todas las disciplinas. La Educación Superior no podría funcionar como única en un nuevo modelo de Universidad, sino que debe involucrar a todos los niveles educativos que la abastecen, y por ende fortalecer los conocimientos de las diferentes áreas del saber que la componen, para responder a las estrategias que implican este nuevo paradigma.

La vasta historia académica de la Universidad de Costa Rica, nos da una absoluta confianza, para lanzar retos que otrora eran imposibles, pero hoy están al alcance, por la buena voluntad de las autoridades universitarias que aman a esta Institución. El reto que la Universidad de Costa Rica tiene por delante, es muy grande: Es necesario preparar estudiantes para que vivan como ciudadanos del mundo, preparados para moverse en todas las latitudes del conocimiento y del entendimiento, respetando y trascendiendo las diversidades culturales.

La Educación Superior, no es solo impartir ciencia, sino conducir al individuo a utilizar la ciencia; no es exponer los problemas de un país, sino enseñar a resolverlos; no es explicar sobre un contexto social, sino enseñar a ser sensible a las necesidades de dicho contexto, buscarle soluciones y contribuir a la construcción de una nueva sociedad, y por ende a una nueva esperanza para los pueblos latinoamericanos.

La Educación Superior, no puede ensimismarse en los problemas internos de una Institución, porque de ser así, se anomiza y pierde el sentido real de su concepción.

Ante la pregunta inicial, sobre si la universidad estatal ha perdido su razón de ser, responderíamos: NO. La universidad estatal, está siendo requerida para sacudir las más profundas entrañas de la sociedad, llevarla al diálogo, y a la reflexión de sus propios intereses. La educación superior es vital para el desarrollo de los pueblos. Las responsabilidades de las universidades crecerán conforme avance el acercamiento del nuevo milenio, y para ello hemos venido preparándonos con gran responsabilidad.

La Universidad de Costa Rica, es una Universidad de compromiso, una Universidad de pacto con la sociedad costarricense. Una Universidad que lucha por la equidad y la igualdad en el derecho de la educación, que se merecen todos los costarricenses.

MUCHAS GRACIAS.....

\*\*\*

**Actividad Cultural a cargo de la soprano  
Marianela Rojas y el pianista Glenn Núñez de  
la Escuela de Artes Musicales.**

\*\*\*

**Mensaje del Dr. Gabriel Macaya Trejos,  
Rector de la Universidad de Costa Rica.**

“Señora Griselda Ugalde M.Sc., Directora del Consejo Universitario

Compañeras y compañeros del Consejo Universitario  
Señor Presidente de la Federación de Estudiantes  
Vicerrectores, Decanos, Directores y Subdirectores.



Profesores y profesoras de la Universidad de Costa Rica  
Señores padres de familia. Estudiantes.

Hoy 26 de agosto celebramos el quincuagésimo séptimo aniversario del establecimiento de la Universidad de Costa Rica. En esta fecha, la institución ha establecido la tradición de también celebrar los logros de sus mejores alumnos y premiar a los ganadores del Concurso de Pintura Ambiente Universitario.

Al conmemorar la creación de nuestra universidad, celebramos uno de sus compromisos fundamentales, el de la excelencia, representado hoy por los estudiantes que obtuvieron los mejores promedios en las diversas carreras de grado y posgrado de nuestra Universidad.

Premiamos también a tres estudiantes cuyas obras plásticas fueron seleccionadas dentro del concurso de pintura, obras ejecutadas en torno a un tema impuesto, que a su vez celebra dos importantes aniversarios de nuestro desarrollo institucional: los centenarios de la Facultad de Farmacia y de la Escuela de Bellas Artes. Resulta pues esta actividad de hoy por la mañana un marco propicio para la reflexión sobre nuestra institución, su rica herencia y su futuro.

En 1940, al fundarse la Universidad de Costa Rica se recibe el legado de una tradición que proviene del siglo pasado, de la Universidad de Santo Tomás, Universidad de Costa Rica cerrada en 1888. Cerrada esta Universidad, la continuación del trabajo y de la tradición académica es asumida por Colegios Profesionales y Escuelas independientes como el de Abogados, la de Farmacia y Bellas Artes. La permanencia de estas dos últimas escuelas está hoy plasmada en las tres obras plásticas premiadas.

La continuación de esta tradición y su institucionalidad tiene representación en un acto cargado de simbolismo, en el que, en marzo de 1941, al iniciarse el primer ciclo lectivo de la nueva Universidad de Costa Rica, un antiguo graduado de la Universidad de Santo Tomás, el eminente naturalista don Anastasio Alfaro, entrega a un joven estudiante de la nueva Universidad de Costa Rica, don Gonzalo Facio, la bandera y el escudo de la Universidad de Santo Tomás. Un acto de transmisión de símbolos, poniendo de manifiesto la continuidad de la institucionalidad universitaria en las dos personas, más allá de los papeles que dan existencia legal a las universidades.

La excelencia la define el Diccionario de la Real Academia de la Lengua Española como "superior calidad o bondad que constituye y hace digna de singular aprecio y estimación en su género una cosa". Si uno de los grandes compromisos universitarios es el

de la excelencia, ¿cómo se manifiesta y cómo se realiza? De múltiples maneras, pero dos de ellas las celebramos hoy en la mañana. Al premiar los mejores promedios en las diversas carreras de posgrado y de grado, reconocemos el esfuerzo y dedicación de un grupo de estudiantes al estudio y al logro de los mejores resultados. El ser estudiante de la Universidad de Costa Rica trae deberes, no solo con ustedes mismos como estudiantes, sino con la sociedad que financia nuestra institución. Hay pues un compromiso ineludible frente a la sociedad de aprovechar esta oportunidad de estudio con responsabilidad y claridad. Son nuestros estudiantes producto de un severo proceso de selección, que algún grado de injusticia se le podría señalar, duro y estricto, en que menos de un tercio de los estudiantes potencialmente elegibles ingresan a nuestras aulas. De alguna forma, ser estudiante de nuestra universidad representa ser miembro de una élite, la que esperamos reivindique los únicos privilegios admisibles: los del esfuerzo y dedicación al estudio.

Frente a la muy diversificada oferta de las universidades públicas y privadas, casi ya 40 instituciones en la actualidad, es la Universidad de Costa Rica la primera opción para realizar estudios superiores de los jóvenes costarricenses. Respondemos a esta demanda presentando a nuestros estudiantes carreras serias y respaldadas por una tradición académica que celebramos hoy. Somos la institución universitaria costarricense con más estudiantes y graduados y con la mayor parte de los programas de posgrado ofrecidos en el país. Representamos también, como institución, más de dos tercios de la actividad de investigación realizada en el país. Con gran orgullo institucional les comento estas cifras ya que representan nuestros esfuerzos por desarrollar una institución excelente.

Ustedes, estudiantes premiados hoy son parte integral y manifestación explícita de esta excelencia. Hace uno pocos días tuvimos otra manifestación de esta excelencia, al desarrollar durante una semana de actividad febril las Jornadas de Investigación de 1997, en la que gran parte de nuestra actividad y resultados de investigación fueron presentados y discutidos públicamente. La semana próxima iniciaremos otra gran manifestación de esta excelencia con los Actos de Graduación.

Es esta excelencia universitaria una construcción colectiva, producto de compromisos, con los estudios, la que celebramos hoy, con la creación, que hoy premiamos en el Concurso de Pintura. El compromiso que exigimos a nuestros estudiantes debe responder al nuestro, los funcionarios universitarios, funcionarios académicos y administrativos, con los estudiantes



mismos, con la institución y con el país. En estos momentos, el compromiso con los más altos valores institucionales es un deber inaplazable, que debemos manifestarlo no solo en grandes declaraciones de principios, sino también en la cotidianeidad. Compromiso con ideales de justicia social, de perfeccionamiento institucional, de perfeccionamiento de nuestra Democracia, de responsabilidad frente a la tarea que nos es asignada: la de formar ciudadanos. No es sólo el pretexto del fin de siglo el que nos obliga a repensar lo hecho y a plantearnos nuevas tareas para el futuro. Es repensarnos críticamente un deber institucional permanente.

Estudiantes distinguidos, la Universidad de Costa Rica celebra con ustedes un año más de vida institucional, y lo hace renovando compromisos con la excelencia, con ustedes, juventud promisoría y representación de los más altos ideales que perseguimos. Con ustedes, representación del esfuerzo y la dedicación, del entusiasmo y de la alegría que permanentemente contagia nuestros campus. Felicitaciones muy sinceras a todos y todas por su esfuerzo y por renovarnos nuestra esperanza en un futuro mejor."

\*\*\*

**Premiación de los ganadores del Certamen de Pintura "Ambiente Universitario".**

Max Cantillo Vargas  
**Primer Lugar**

obra "*Evolución de la pintura en la U.C.R.*"

Norma Hidalgo Cedeño  
**Segundo Lugar**  
obra "*Equinoccio I*"

Marco Guevara Villalobos  
**Tercer Lugar**  
obra "*Intemporalidad*"

**Mención de Honor**  
Max Cantillo Vargas  
obra "*Evolución de la pintura en la U.C.R.*"

**Mención de Honor**  
Marcia Salas Vargas  
obra "*Esencia de vida*"

\*\*\*

**Homenaje a los Mejores Promedios del curso lectivo 1996.**

Mejor Promedio General de la Universidad en Grado:  
**Sharon Kramarz Lang**

Mejor Promedio General de la Universidad en Maestría:

Maricruz Alvarez Gantenr

Mejor Promedio General de la Universidad en Especialidad:  
Ruth María Alpizar Rodríguez

**POSGADO**

AREA DE ARTES Y LETRAS  
Mejor promedio en Maestría:  
**Maricruz Alvarez Gantenr**  
Maestría en Lingüística

AREA DE CIENCIAS BASICAS  
Mejor promedio en Maestría:  
**Federico Villalobos Brenes**  
Maestría en Biología

AREA DE CIENCIAS SOCIALES  
Mejor promedio en Maestría:  
**Magda Rojas Saborio**  
Maestría en Gerontología

Mejor promedio en Especialidad:  
**Ruth Alpizar Rodríguez**  
Especialidad en Derecho Agrario

AREA DE INGENIERIA  
Mejor promedio en Maestría:  
**Elpidio Calderón Chaves**  
Maestría en Computación e Informática

**AREA DE SALUD**

Mejor promedio en Maestría:  
**Rodrigo Zeledón Salazar**  
Maestría en Farmacia Industrial

Mejor promedio en Especialidad:  
**Marta Lucía Vega La Rota**  
Especialidad en Odontopediatría

MAESTRÍAS INTERDISCIPLINARIAS E INTERINSTITUCIONALES  
Mejor promedio:  
**Rafael Martínez Alvarado**  
Maestría Interdisciplinaria en Discapacidad

**GRADO**

AREA DE ARTES Y LETRAS  
Mejor promedio:  
**Sandra Mayela Loría Jara**

**FACULTAD DE BELLAS ARTES**

Bach. y Lic. en Artes Dramáticas  
**Sandra Mayela Loría Jara**

Bach. y Lic. en Artes Plásticas  
con énfasis en escultura  
**Ileana Reyes Fernández**



Bach. y Lic. en Artes  
Plásticas  
con énfasis en Pintura  
**Carlos E. Arguedas Molina**

Bach. y Lic. en Artes  
Plásticas  
con énfasis en Artes Gráficas  
**Andrea Brenes Arguedas**

Bach. y Lic. en Música  
con varios énfasis  
**Merceditas Sánchez  
Garbanzo**

Bach. y Lic. en Música  
con énfasis en Instrumentos  
**Fernando Zúñiga Chanto**

*FACULTAD DE LETRAS*

Bach. y Lic. en Filología  
Española  
**Verónica Ríos Quesada**

Bach. y Lic. en Filología  
Clásica  
**Jorge Antonio Brenes  
Morales**

Bach. en Inglés  
**Nubia Quiñones Rodríguez**

AREA DE CIENCIAS  
BASICAS  
Mejor promedio:  
**Esteban Araya Rodríguez**

*FACULTAD DE CIENCIAS*  
Bach. y Lic. en Física  
**Esteban Araya Rodríguez**

AREA DE CIENCIAS  
SOCIALES  
Mejor promedio:  
**Sharon Kramarz Lang**

*FACULTAD DE DERECHO*  
Bach. y Lic. en Derecho  
**Sharon Kramarz Lang**

*FACULTAD DE EDUCACION*

Bach. en Educación  
Preescolar  
**Vanessa C. Alvarado  
Chacón**

Bach. en la Enseñanza de las  
Ciencias Naturales  
**Susana Isabel Jiménez  
Sánchez**

Bach. en la Enseñanza de los  
Estudios Sociales  
**Vivian Carola Solano  
Brenes**

Lic. en la Enseñanza de las  
Matemáticas  
**Keibel Ramírez Campos**

Bach. en la Enseñanza  
de las Artes Industriales  
**José Rigoberto Reyes Díaz**

Bach. en Ciencias de la  
Educación con énfasis en  
Orientación  
**Ericka I. Jiménez Espinoza**

Lic. en Ciencias de la  
Educación con énfasis en  
Orientación  
**Laura Mora Zúñiga**

Bach. en Ciencias de la  
Educación con énfasis en  
Educación Especial  
**Argelia S. Marmolejo  
Camacho**

Lic. en Educación Especial  
énfasis en Retos Múltiples  
**Meylem María E. Quant  
Obando**

Bach. en Bibliotecología con  
énfasis en Ciencias de la  
Información  
**Luis Diego Oviedo  
Rodríguez**

Bach. en Bibliotecología con  
énfasis en bibliotecas  
educativas  
**Maricel Barquero Céspedes**

Lic. en Bibliotecología y  
Ciencias de la Información  
**Adriana Morales Carvajal**

*FACULTAD DE  
CIENCIAS ECONOMICAS*

Bach. y Lic. en  
Administración de Negocios  
varios énfasis  
**Erika Pereira Arce**

Bach. y Lic. en  
Economía con varios énfasis  
**Randall S. Romero Aguila**

*FACULTAD DE  
CIENCIAS SOCIALES*

Bach. y Lic. en Ciencias de la  
Comunicación Colectiva  
**Marta Judith Alvarado  
Fonger**

Bach. y Lic. en Psicología  
**Eva María Carazo Vargas**

Bach. y Lic. en Ciencias  
Políticas  
**Fernando Sánchez Campos**

Bach. y Lic. en Historia  
**Yendry Patricia Vargas  
Trejos**

Bach. y Lic. en Trabajo Social  
**Ana Cristina Quesada  
Monge**

Bach. y Lic. en  
Antropología con varios  
énfasis  
**Margarita Ketelhöhn Gron**

Bach. y Lic. en Sociología  
**Mariela Herrera Vargas**

AREA DE INGENIERIA  
Mejor promedio:  
**Yenory Morales Chaves**

*FACULTAD DE  
AGRONOMIA*

Bach. y Lic. en Ingeniería Agronómica con énfasis en Fitotecnia  
**Eugenia González Beltrán**

**FACULTAD DE INGENIERIA**

Lic. en Ingeniería Civil  
**José Pablo Porras Velázquez**

Bach. y Lic. en Ingeniería Eléctrica  
**Edgar Alberto Mora Sánchez**

Lic. en Ingeniería Industrial  
**Mónica Cascante Elizondo**

Bach. en Ingeniería Mecánica  
**Angel Gabriel Retana Calvo**

Lic. en Ingeniería Química  
**Andrés Chavarría Miranda**

Bach. y Lic. en Computación e Informática  
**Alexandra M. Martínez Porras**

Lic. en Ingeniería Agrícola  
**Yenory Morales Chaves**

**AREA DE SALUD**  
Mejor promedio:  
**María Marcela Arroyo Zúñiga**

**FACULTAD DE MEDICINA**

Bach. en Enfermería  
**María Marcela Arroyo Zúñiga**

Bach. en Ciencias Médicas y Lic. en Medicina y Cirugía  
**Ronald Alberto Salazar Mora**

Lic. en Nutrición  
**Tatiana Martínez Jaikel**

Lic. en Odontología  
**Mariano García Figueroa**

Lic. en Microbiología y Química Clínica  
**Daniela Macaya Lizano**

Lic. en Farmacia  
**Adriana Gamboa Mata**

**SEDES REGIONALES**

Mejor promedio:  
**Sindy Tatiana Mora Solano**  
(Sede Regional del Atlántico)

Sede Regional de Guanacaste  
Bach. en Turismo Ecológico  
**Sonia Mayela Fuentes Calderón**

Sede Regional de Occidente  
Bach. en Ciencias de la Educación Primaria  
**Maite Arroyo Barrantes**

Bach. en la enseñanza del Castellano y Literatura  
**María de los Angeles Castillo Venegas**

Bach. en la Enseñanza del Inglés  
**Alexander Lobo Campos**

Bach. en Ciencias de la Educación Preescolar  
**Cynthia María Leitón Ramos**

\*\*\*

**GRISELDA UGALDE SALAZAR M.Sc.**,  
Directora del Consejo Universitario da por finalizada la presente Sesión Solemne.

\*\*\*

**Marcha Universitaria**

A cargo del Lic. Rafael Saborío, Director del Coro de la Universidad de Costa Rica.

A las once horas con cinco minutos se levanta la sesión.

*Ma. Griselda Ugalde Salazar*  
Griselda Ugalde Salazar M.Sc.  
Directora  
Consejo Universitario



NOTA: Todos los documentos de esta acta se encuentran en los archivos del CIST, donde pueden ser consultados.